

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC



Mtro. Pablo Vázquez Camacho

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
LA PRENSA	<a href="#">Editorial</a> Salvador Guerrero Chiprés	Impunidad: romper el silencio	En la denuncia ciudadana reside la mayor oportunidad de abatir la impunidad. Cada reporte por delitos ante la autoridad ministerial representa conocimiento respecto a la forma de operar de la delincuencia. En esos patrones de conducta está la posibilidad 1) de anticiparse a la tentativa delictiva y 2) detonar estrategias de investigación para la resolución de los crímenes. La lucha contra la impunidad representa uno de los mayores desafíos para los sistemas de justicia. <b>Y actualmente la Ciudad de México, con el impulso de la Jefa de Gobierno Clara Brugada y el trabajo coordinado entre instancias como la Fiscalía General de Justicia y la Secretaría de Seguridad Ciudadana, encabezadas por Bertha Alcalde y Pablo Vázquez, exhibe capacidad para combatirla.</b>

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
REFORMA	<a href="#">Templo Mayor</a> F. Bartolomé	Cámaras de seguridad	<b>De color ámbar tirando a naranja se encendieron los focos en el gobierno de la CDMX ante el retraso en la contratación y reparación de cámaras, además de servicios tecnológicos para el C5.</b> Como se sabe, ese centro es una arteria fundamental en la vigilancia capitalina y el propósito de duplicar el número de cámaras al final del sexenio está en riesgo de cumplirse. Junto con ello, crecen los reclamos de ciudadanos por cámaras ya instaladas que han dejado de servir y no se reparan. Ya van varias sesiones del gabinete capitalino en las que se piden cuentas sobre el tema y no parece haber avance.
METRO	<a href="#">Línea 10</a> Demis Fuentes		

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EL HERALDO DE MÉXICO	<a href="#">Sacapuntas</a>	Entablan comunicación	<b>El secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, ha tenido comunicación con el ex gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, como parte de los trabajos de investigación sobre el Rancho Izaguirre,</b> ubicado en Teuchitlán. La presidenta Sheinbaum confirmó que ambos han hablado con la intención de llegar a "la verdad y la justicia" en ese caso.



## Síntesis informativa

16 de marzo de 2025

<p>EL UNIVERSAL</p>	<p><a href="#">Bajo Reserva</a></p>	<p>Teuchitlán une a colectivos de buscadoras</p>	<p>El caso del rancho Izaguirre de golpe puso el reflector sobre la causa de por lo menos dos décadas de familiares de desaparecidos y provocó que los múltiples colectivos encontraran un momento de unidad en su denuncia de uno de los procesos más dolorosos que ha golpeado al país y que ha tenido una pobre respuesta de gobiernos y fiscalías. No es ningún secreto que en algunas fiscalías se ha atizado la discordia entre diversos grupos dedicados a la búsqueda. Nos hacen ver que ayer, <b>con la movilización en distintos estados y en la Ciudad de México, las organizaciones se unieron en una sola voz para exigir que las instancias oficiales dejen de querer tapar el sol con un dedo.</b> A la pena de los familiares se ha sumado durante años la frustración constante de toparse con la insensibilidad y la ineficacia de las instituciones que deberían procurarles justicia. ¿Acaso el terrible caso de Teuchitlán servirá para que eso cambie?</p>
<p>EXCÉLSIOR</p>	<p><a href="#">Artículo</a> Rafael Álvarez Cordero</p>	<p>Muertes, masacres, centros de exterminio</p>	<p>Una de las más graves consecuencias de las palabras presidenciales del sexenio pasado ha sido la proliferación de la violencia en todas sus formas, ya que el señor que ya no está prometió abrazos, no balazos a todos los delincuentes. El resultado está ahí: <b>más de 200 mil ciudadanos perdieron la vida sin que nada pasara, miles desaparecieron</b> sin saber dónde, y en Palacio siempre se negó su existencia y nunca se recibió a los deudos de esos desaparecidos. Y hoy sabemos, gracias a la insistencia de los y las buscadoras, que hay <b>fosas en todo el país, desde Baja California, Tamaulipas, Sonora, Sinaloa, Guerrero, Veracruz, Michoacán, Chiapas, Guanajuato, Tabasco, Estado de México hasta la Ciudad de México.</b> Los números de desapariciones hasta lo que va de este marzo, suman un total de 123 mil 992, de acuerdo con información del Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas (RNPDNO).</p>
<p>EL HERALDO DE MÉXICO</p>	<p><a href="#">Sacapuntas</a></p>	<p>Afinan estrategia contra armerías</p>	<p>Encabezó <b>el canciller Juan Ramón de la Fuente una reunión clave para el litigio del gobierno mexicano contra los fabricantes y distribuidores de armas de EU.</b> En sus oficinas recibió a los abogados Steve Shadowen y Jonathan Lowy, que representan a nuestro país, para afinar la estrategia a seguir en los procesos abiertos en Boston y Tucson.</p>
<p>LA CRÓNICA DE HOY</p>	<p><a href="#">Artículo</a> Javier Santiago Castillo</p>	<p>La entrega de los 29 capos</p>	<p>La guerra de los aranceles desatada por el presidente Donald Trump ha dejado fuera de la atención pública el <b>envío o entrega de los 29 capos del narcotráfico a los Estados Unidos.</b> Analizar este hecho es de suma relevancia, porque ha sentado un precedente delicado sobre las acciones del actual gobierno o de los que vengan en el futuro.</p>



## Síntesis informativa

16 de marzo de 2025

<p>EL UNIVERSAL</p>	<p><a href="#">Bajo Reserva</a></p>	<p>Posible pena de muerte pende sobre Caro Quintero</p>	<p><b>Desde que 29 capos mexicanos fueron entregados a Estados Unidos, la fiscalía que encabeza Pam Bondy advirtió que buscaría que por lo menos seis de ellos enfrentarían la pena capital</b>, aunque no mencionó cuáles. Si bien no era difícil adivinar que entre ellos estará el sinaloense Rafael Caro Quintero, requerido durante 40 años por la DEA por el asesinato de su agente Enrique Camarena, nos hacen ver que ayer hubo una señal significativa. En una visita al Departamento de Justicia, el presidente Donald Trump presumió ante los fiscales federales su gestión para que México entregara a los 29, destacó a Caro Quintero como "depravado narcotraficante" y recordó el notorio homicidio perpetrado en 1985. Los fiscales, nos comentan, van con todo en busca de la pena de muerte.</p>
<p>EXCÉLSIOR</p>	<p><a href="#">Frentes Políticos</a></p>	<p>Diez de calificación</p>	<p>Fue una semana intensa para la educación en México. <b>La presidenta Claudia Sheinbaum puso en marcha Vive saludable. vive feliz!, un programa de la SEP que arrancó en cinco entidades, con Mario Delgado presente en Morelos y Puebla.</b> Además, el secretario de Educación encabezó el inicio de las Jornadas Nacionales por la Paz y contra las Adicciones, un esfuerzo que incluso recibió el reconocimiento de Donald Trump. Para cerrar, acompañó a la Presidenta en Chiapas para la entrega de becas Rita Cetina. Entre avances y retos, la educación sigue siendo prioridad. Todo se resuelve desde las raíces.</p>
<p>EXCÉLSIOR</p>	<p><a href="#">Frentes Políticos</a></p>	<p>Foco rojo</p>	<p><b>Campeche sigue mal y de malas, pues los niveles de inseguridad están por las nubes</b> y, para colmo, ayer se reportó un tiroteo fuera de un anexo que dejó un herido. La estrategia de seguridad de la gobernadora Layda Sansores no funciona, ya que en los últimos años, <b>la percepción de la inseguridad en la entidad ha aumentado de manera importante. En 2024, llegó hasta 63.1 por ciento. Tanto Marcela Muñoz, titular de la SPSC, como Sansores le han fallado a los ciudadanos</b>, que solo piden un poco de paz. ¿Es tan difícil que cumplan con su trabajo?</p>
<p>EL UNIVERSAL</p>	<p><a href="#">El Caballito</a></p>	<p>Los saldos del Operativo Atrarraya</p>	<p><b>A tres meses de que se pusiera en marcha el Operativo Atrarraya, la Fiscalía General de Justicia del Estado de México que encabeza José Luis Cervantes informó que de los 817 bares, chelerías y barberías que han sido aseguradas en diferentes municipios, en 216 casos los propietarios o representantes legales no han comparecido.</b> Reiteró que los establecimientos fueron asegurados debido a que estarían relacionados con diferentes ilícitos e investigaciones por hechos violentos. Hay que recordar que el cierre de negocios, particularmente las barberías, derivó en manifestaciones por parte de los dueños y empleados, quienes señalaron irregularidades durante el operativo e incluso hubo dueños de locales cuyo giro no correspondía a los antes mencionados, pero igual fueron clausurados.</p>



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC